

Am HvB haben wir ein ganz besonderes Sprachprofil und starten mit **Latein** oder **Französisch** bereits parallel zu Englisch in der 5. Klasse.

Mit 10 Jahren sind die Begeisterungsfähigkeit und der Lerneifer besonders hoch. Dies möchten wir für einen behutsamen, niedrigschwelligen und motivierenden Einstieg in die 2. Fremdsprache nutzen. Wir haben so für den gleichen Stoff mehr Zeit (19 statt 15 Stunden) als beim Fremdspracherwerb ab der Jahrgangsstufe 7.

Wochenstunden:

- Klasse 5: 2 St.
- Klasse 6: 3 St.
- Klasse 7: 4 St.

Unsere Erfahrungen zeigen, dass der frühe Beginn eine größere Vertrautheit und einen sichereren Umgang mit der Fremdsprache bewirkt. Zudem haben wir Zeit, jede*n Einzelne*n mitzunehmen und thematisch den Interessen der Schüler*innen nachzugehen.

Deshalb Latein

Im Lateinunterricht wecken wir das Interesse Ihres Kindes an den Wurzeln unserer europäischen Kultur: Wir begleiten Wagenlenker und Gladiatoren in der Arena, lernen römische Mythen kennen und treffen berühmte Persönlichkeiten wie Cäsar und Kleopatra. Latein ist die Grundlage zahlreicher europäischer Sprachen, und in vielen Wörtern des Englischen und Deutschen sehen wir die lateinischen Wurzeln.



Kennst du schon die antiken Götter?



So viel Latein kannst du schon!

Unsere Erfahrung zeigt, dass von den Lateinkenntnissen in anderen Fächern profitiert werden kann:

- Die Suche nach passenden Übersetzungen verbessert die **Ausdrucksfähigkeit im Deutschen**.
- Der hohe Anteil lateinischer Wörter erleichtert den **englischen Spracherwerb**.
- Die **sprachliche Grundlage** erleichtert es, in Jahrgangsstufe 9 Französisch oder in der Oberstufe Spanisch zu erlernen.
- Das Entschlüsseln lateinischer Texte fördert **logisches Denken, Genauigkeit beim Lesen und Analysefähigkeiten** für Fachtexte.

Latein ab Klasse 5 – lebendiger Sprachunterricht

Neben dem Spracherwerb zeigt der Lateinunterricht die Relevanz der antiken Kultur für unser heutiges Leben. Daher wird der Lateinunterricht um viele Projekte und Aktivitäten ergänzt:

- Exkursion in die Antike, nach Mainz, Xanten oder Trier
- Tagesausflüge im römischen Köln (Colonia)
- Römisch Kochen in der Schulküche
- Herstellung von eigenen Wachstäfelchen
- Verarbeitung antiker Texte in Comics, Hörspiele und eigene Filme
- Teilnahme am Bundeswettbewerb Fremdsprachen
- Besuch des Lateintages der Universität zu Köln



Unsere Projekte

Das Fach Latein kann bis zum Abitur vertieft in Grundkursen weitergeführt werden.

Deshalb Französisch

- Französisch ist eine wunderschöne Sprache, die von rund 274 Millionen Menschen auf der ganzen Welt gesprochen wird, davon allein 72 Millionen in Europa.
- Die Reise- und Kontaktmöglichkeiten zu unserem größten und wichtigsten Nachbarn sind vielfältig. Die Kenntnisse aus dem Französischunterricht können also sehr leicht ausprobiert und angewendet werden. Unsere Austauschprogramme bieten dafür die besten Gelegenheiten.
- Französischunterricht ist lebendig und kommunikationsorientiert. Es geht von Anfang an ums Sprechen, wir hören und wir lesen authentische Texte und nutzen dabei alles, was die frankophone Kultur zu bieten hat: französische Filme und Lieder, belgische Comics, Reportagen und Geschichten aus dem frankophonen Afrika, aber auch Rezepte für Crêpes und Tarte Tatin...
- Nicht zuletzt sind Französischkenntnisse ein großes Plus für den Arbeitsmarkt: Frankreich ist der wichtigste Handelspartner Deutschlands, 2200 französische Unternehmen haben Filialen in Deutschland und über 2900 deutsche Firmen sind in Frankreich zu finden.

Französisch ab Klasse 5 – kommunikationsorientierter Sprachunterricht

Das Fach Französisch wird am HvB durch viele zusätzliche Projekte begleitet, die das Interesse und die Neugier unserer Schüler*innen auf Frankreich und die französische Sprache wecken:

- Schüleraustausche mit unseren Partnerschulen, dem Collège Saint Pierre Chanel in Thionville bei Metz in Klasse 7/8 und mit dem Lycée Turgot mitten in Paris in Klasse 9/10/EF
- Tagesausflug nach Liège
- Erwerb des Sprachzertifikats DELF, Klasse 10
- Unterstützung von individuellen mehrmonatigen Austauschen wie dem Sauzay- und dem Voltaire-Programm



Unsere Projekte

Das Fach Französisch kann in der Oberstufe bis zum Abitur vertieft in Grund- und Leistungskursen weitergeführt werden.

Sprachen

am HvB – je früher desto besser!



Unsere Lehrwerke

Unsere Lehrwerke in Latein und Französisch sind altersgerecht und motivieren die Schüler*innen mit spannenden Themen und neuem digitalen Material zum selbständigen Arbeiten.

Die Lehrwerke beider Sprachen stellen immer wieder die Verknüpfung mit der ersten Fremdsprache Englisch her und vernetzen so das Sprachenlernen der Kinder.

